



Reporte de Defensa Nacional

30 de mayo al 6 de junio de 2022

Autor

Juan Pablo Jarufe Bader

jjarufe@bcn.cl

Tel.: (56) 32 226 3173

(56) 22 270 1850

Comisión

Elaborado para la Comisión de Defensa Nacional, de la Cámara de Diputados.

Nº SUP: 135052

Resumen

A nivel nacional, una delegación de las Fuerzas de Defensa de Israel, comandada por el Mayor General Eyal Zamir, sostuvo un encuentro con el Jefe del Estado Mayor Conjunto de las Fuerzas Armadas de Chile, General de División Guillermo Paiva, el cual se desarrolló el pasado lunes 30 de mayo, en dependencias del EMCO. Las partes abordaron materias de interés común, con especial énfasis en las tareas de control de fronteras.

En el plano vecinal, el Ministerio de Defensa peruano habría visado los fondos priorizados para los “Programas de Adquisición y Modernización del Ejército de Perú para el 2022”, que involucrarían un total de US\$87 millones. De este monto, US\$60 millones serían destinados a la compra de un primer lote de treinta vehículos blindados 8x8.

En el ámbito internacional, esta semana comenzó el ejercicio OTAN “BALTOPS”, que se desarrolla en la zona del Mar Báltico, con la participación de siete mil efectivos, 45 barcos y más de 75 aeronaves de catorce estados miembros del bloque, además de Suecia y Finlandia.

En materia de ciberseguridad, la Ministra de Defensa de Chile, Maya Fernández, encabezó la “Cuenta Pública Participativa 2022” de su cartera, anunciando una próxima revisión a la Política de Ciberdefensa, en consonancia con el despliegue de un plan de acción para robustecer los acuerdos de cooperación internacional sobre la materia.

Introducción

Se presenta la actualidad del sector Defensa durante los últimos siete días, tanto a nivel nacional como internacional. El documento se subdivide en secciones con contenidos de carácter local, regional, global y de ciberseguridad, de manera de ordenar los hechos de acuerdo a su alcance e impacto.

Para llevar a cabo este trabajo, se consideraron noticias proporcionadas por los sitios especializados www.defensenews.com, www.infodefensa.com y www.defensa.com; y por los portales del Ejército y el Estado Mayor Conjunto de las Fuerzas Armadas de Chile (EMCO).

I. Noticias del ámbito nacional

1. Delegación israelí sostuvo encuentro con el Jefe del EMCO

Una delegación de las Fuerzas de Defensa de Israel, comandada por el Mayor General Eyal Zamir, sostuvo un encuentro con el Jefe del Estado Mayor Conjunto de las Fuerzas Armadas de Chile, General de División Guillermo Paiva, el cual se desarrolló el pasado lunes 30 de mayo, en dependencias del EMCO.

Las partes abordaron materias de interés común, con especial énfasis en las tareas de control de fronteras (EMCO, 2022).

2. Patrulla de la III División del Ejército ganó competencia en Arica y clasificó a evento en Reino Unido

La patrulla de la III División de Montaña, del Ejército, resultó vencedora en la “Competencia de Patrullas de Infantería 2022”, que tuvo lugar en Arica, para conmemorar el Asalto al Morro de dicha ciudad, hito militar verificado en 1880.

El equipo ganador se impuso en la sumatoria final de pruebas como combate urbano, puesto de mando avanzado, liderazgo y tiro de combate.

Junto a su victoria, la unidad terrestre clasificó al evento “*Cambrian Patrol*”, considerado el de mayor envergadura en su tipo a nivel internacional, que tendrá lugar en el Reino Unido (Ejército de Chile, 2022).

II. Noticias del ámbito vecinal

1. Argentina

1.1. Fuerza Aérea organizó el ejercicio “Lanza”

La Fuerza Aérea argentina llevó a cabo la maniobra “Lanza”, en la que tomaron parte efectivos del I Escuadrón de Defensa Antiaérea, el Escuadrón Escuela y la Sección Aérea, todos pertenecientes a la Base Aérea Militar “Mar del Plata”.

El ejercicio permitió integrar y estandarizar mecanismos de doctrina de empleo, desarrollándose con el apoyo del radar modernizado “ELTA 2106”, así como con el empleo de aeronaves “IA-63 Pampa II” y cañones bitubo de 20 mm. “*Rheinmetall RH-2022*” (Defensa.com, 2022a).

2. Perú

2.1. Ministerio de Defensa habría visado fondos para Programas de Adquisición y Modernización del Ejército

El Ministerio de Defensa peruano habría visado los fondos priorizados para los “Programas de Adquisición y Modernización del Ejército de Perú para el 2022”, que involucrarían un total de US\$87 millones.

De este monto, US\$60 millones serían destinados a la compra de un primer lote de treinta vehículos blindados 8x8, para suplir a los “*Unimog* UR-416”, así como a los “FIAT- *Oto Melara* 6614-G” y “6616-H”.

Entre las opciones sondeadas estarían los “M-1126 *Stryker*” estadounidenses, los “*Terrex II/III*” singapurenses y los “*Arma*” turcos (Defensa.com, 2022b).

III. Noticias del ámbito global

1. OTAN realiza ejercicio “BALTOPS”, en el Mar Báltico

Esta semana comenzó el ejercicio “BALTOPS”, desarrollado por la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN), en la zona del Mar Báltico, con la participación de siete mil efectivos, 45 barcos y más de 75 aeronaves de catorce estados miembros del bloque, además de Suecia y Finlandia.

La maniobra busca simular un masivo asalto anfibio a una isla de Europa del Norte, que debe ser recuperada por los aliados de la alianza euroatlántica (Defensenews.com, 2022a).

2. EE.UU. y Corea del Sur lanzaron ocho misiles balísticos al mar

Estados Unidos (EE.UU.) y Corea del Sur lanzaron ocho misiles balísticos hacia el mar de este último país, en respuesta a similar acción emprendida por Corea del Norte, el pasado 25 de mayo.

Esta acción se produjo tras la Visita Oficial del Presidente norteamericano, Joe Biden, a Corea del Sur y Japón, instancia en que reafirmó el compromiso de su país con la defensa de sus aliados (Defensenews.com, 2022b).

3. Senado uruguayo avanza en ratificación de Acuerdo de Defensa con China

La Comisión de Relaciones Exteriores del Senado de Uruguay aprobó sin debate un Acuerdo de Defensa con la República Popular China, que había sido suscrito entre ambos países en 2019.

El convenio considera aspectos como cooperación en la compra de bienes estratégicos, investigación, logística, operaciones de paz, entrenamientos combinados, colaboración tecnológica, asistencia humanitaria y cooperación antiterrorista.

La decisión del órgano legislativo uruguayo se produjo en instantes en que Beijing se encuentra ofreciendo a Montevideo una serie de navíos OPV y cazabombarderos “*Hongdu* L-15” (Defensa.com, 2022c).

IV. Noticias del ámbito de la ciberseguridad

1. Ministra Fernández anunció impulso a las capacidades de ciberdefensa de Chile

La Ministra de Defensa de Chile, Maya Fernández, encabezó la “Cuenta Pública Participativa 2022” de su cartera, destacando el impulso que dará a las capacidades de ciberdefensa del país.

Esta decisión se sustentaría, en opinión de la autoridad, en “la creciente relevancia de esta dimensión en los asuntos estratégicos contemporáneos, particularmente en el sostenimiento de la fuerza, la seguridad en las operaciones, el desarrollo de la economía, la capacidad de innovación y la generación de conocimiento” (Infodefensa.com, 2022).

En esta línea, la Secretaria de Estado anunció una revisión de la Política de Ciberdefensa, en consonancia con el despliegue de un plan de acción para robustecer los acuerdos de cooperación internacional sobre la materia.

Referencias

Defensa.com. (2022, junio 7). Aprobada la compra de blindados 8x8 y fusiles de asalto para el Ejército del Perú. Disponible en: <http://bcn.cl/32d0f>.

Defensa.com. (2022, junio 7). Concluyó el operativo “Lanza”, de la Fuerza Aérea argentina. Disponible en: <http://bcn.cl/32d09>.

Defensa.com. (2022, junio 7). El Senado aprueba sin debate el Acuerdo de Defensa de Uruguay con China. Disponible en: <http://bcn.cl/32d44>.

Defensenews.com. (2022, junio 4). *Major Baltic Sea exercise kicks off as Swedish, Finnish NATO bids wait on Turkey*. Disponible en: <http://bcn.cl/32d0n>.

Defensenews.com. (2022, junio 6). *US, SKorea fire missiles to sea, matching North's launches*. Disponible en: <http://bcn.cl/32d0p>.

Ejército de Chile. (2022, junio 4). III División de Montaña gana “Competencia de Patrullas de Infantería 2022”. Disponible en: <http://bcn.cl/32d04>.

EMCO. (2022, mayo 31). Delegación de Israel se reúne con autoridades del Estado Mayor Conjunto. Disponible en: <http://bcn.cl/32czt>.

Infodefensa.com. (2022, junio 7). El Ministerio de Defensa de Chile impulsará las capacidades de ciberdefensa. Disponible en: <http://bcn.cl/32d48>.